

L'ECHO DE BEL-AIR



EDITO

La saison touristique bat son plein actuellement, avec le retour des touristes Américains et Canadiens friands de sites comme l'Abbaye de Sénanque, Gordes, Lourmarin et l'ensemble du Vaucluse.

Le département de Vaucluse compte plus de 107 000 lits touristiques dont 38% de meublés 30% en campings et 16% en hôtellerie traditionnelle. En 2022 4 millions de touristes sont venus découvrir le département pour un total de 23 millions de nuitées. Le bassin touristique du Luberon est le plus important des quatre que compte le Vaucluse. Il représente à lui seul 1/3 de la fréquentation totale. Il est vrai que notre Luberon a de sérieux atouts à faire valoir.

J'arrête d'être chauvin, toutes les régions de France sont belles il suffit d'ouvrir bien grand les yeux et de se poser.

L'EAU ET LE LAC DE SERRE-PONÇON



La chapelle du lac permet de visualiser la hauteur d'eau.

780 m NGF

778 m NGF

Le lac de Serre-Ponçon a été créé artificiellement dans les années 60. Son barrage régule le niveau de lac entre l'hiver et l'été, il a donc un mariage de plusieurs mètres. La montée et la descente sont longues (plusieurs semaines), donc aucun risque de voir sa serviette de bains sous l'eau en quelques heures. De plus, l'été le niveau du lac est varié entre sa côte maximale (780 NGF) et -5 mètres (775 NGF), rendant tous les sports

nautiques praticables, des paysages des cartes postales.

Les affluents du lac fournissent une eau particulièrement riche en minéraux et en sédiments qui donnent cette teinte des mers du sud surprenante et caractéristique de Serre-Ponçon.

Le lac de Serre-Ponçon est le plus grand lac artificiel de France métropolitaine, l'un des plus grands barrages en terre d'Europe avec plus de 2800 hectare

LE COUP DE CŒUR TOURISTIQUE GOULT

Profitez de la visite de la fondation Blachère pour se restaurer avec un pique-nique aux abords du site ou monter au village de Goult à la recherche d'un restaurant.



Moulin de Jérusalem

LE MOULIN DE JÉRUSALEM

Visite l'après-midi du Moulin de Jérusalem pour profiter du lieu et du point de vue dominant.

Répertorié en 1805, ce moulin "dit de Jérusalem" a fonctionné jusqu'à la fin du XIXe siècle. En 1947, les ruines du bâtiment sont acquises par l'Institut géographique national (IGN) pour en faire un centre d'enseignement de l'astronomie.

Le moulin est cédé à la commune de Goult qui entreprend sa restauration.

LE CONSERVATOIRE DES TERRASSES

Vous prolongerez votre visite en découvrant le conservatoire des terrasses. À 15 minutes de marche du moulin de Jérusalem se trouve un site paysager restauré exceptionnel, témoin d'un patrimoine architectural et agricole. Pour y accéder rejoignez le chemin de la Carredone. Dès l'entrée du site on constate que les terrasses, dénommées en provençal « restanques » ou « bancau » occupent un amphithéâtre naturel, protégé du mistral et des fortes gelées grâce à son exposition plein sud. Leur production venait en appoint à celles des terres cultivées de la plaine, plus fertiles, mais inondables. Ce site témoigne de l'emploi optimal de la pierre sèche : clapiers, bories, murets, escaliers volants, citernes, abris à ruches...

COMMENT ALLIER L'ART ET LE VÉLO ?



Fondation Blachère à Apt

Toujours au départ des gîtes de Bel-Air, il faut prévoir la journée, commander un pique-nique ou prévoir un restaurant sur place, voilà pour la logistique. Rallier par la vélo route l'ancienne gare de Bonnieux qui devient le temple de l'art africain. En effet après 20 ans passé sur la zone industrielle d'Apt près de l'entreprise Blachère, la fondation du même nom déménage son centre d'art le 30 Juin.



La gare de Bonnieux maintenant

Les heures d'ouvertures :
La Fondation ferme son centre d'art à Apt et vous donne rendez-vous le **30 juin 2023** à **La Gare de Bonnieux**. Les boutiques restent ouvertes jusqu'au 31 mai 2023.

The foundation closes its art centre in Apt and will welcome you from **June 30th 2023** in **La Gare de Bonnieux**. The shops remain open until May 31st 2023.



L'Art Africain



Le conservatoire des terrasses

LE DOLMEN DE L'UBAC

Et pour finir sur le chemin du retour vous visiterez le dolmen de l'Ubac

Il s'agit en réalité d'une reconstitution du véritable dolmen 500 mètres en amont du site originel afin de le préserver des crues du Calavon, et rejoindre les gîtes de Bel-Air par la vélo route et profiter de leur confort et distraction.



Le Dolmen de l'Ubac

Tous les numéros de
l'Écho de Bel-air
www.lesgitesdebelair.com